

EDITORIALES

LA POLITICA DE ABASTOS EN VITORIA

La primera preocupación del Gobernador civil señor Cadenas, al posesionarse del Gobierno civil de nuestra provincia, fué la política de abastos y la de precios.

Así en los últimos días del pasado mes hacia pública una nota en la que recordaba a todos los comerciantes e industriales las disposiciones que el Gobierno Nacional había dado referentes a política de abastos, y conminando con graves y rigurosas sanciones a los contraventores de estos preceptos y leyes.

De esta forma terminaba el señor Cadenas su nota sobre política de precios y abastos:

"Consciente del deber que en la hora presente obliga a todos los españoles dignos de serlo y dispuesto a que se cumpla inexorablemente lo que en las citadas disposiciones se establece regulando la política de precios, prevengo a todos los comerciantes e industriales la obligación en que se encuentran de prestar voluntario y patriótico acatamiento a las mismas, conminándoles, en caso contrario, con la imposición rigurosa de las sanciones precedentes."

Andando los días habrán podido ver nuestros lectores varias listas de sanciones, muchas de ellas fuertes y ejemplares, impuestas por nuestra primera autoridad a comerciantes desaprensivos, que bien por ocultación de existencias, precios abusivos en ventas o efectuadas éstas sin la correspondiente autorización de la Junta de Abastos, hacían caso omiso de las disposiciones emanadas de la autoridad, dando con ello pruebas de una falta de patriotismo y colaboración con la España Nacional.

Hoy reitero el Gobernador civil a los periodistas sus propósitos de continuar esta política con el máximo de rigor y celo, estando dispuesto a castigar con severas sanciones a cuantos no cumplan con lo dispuesto.

Espera el señor Cadenas de la cordura, sensatez y alto espíritu de comerciantes e industriales de que no se verá precisado a ello, pero en el caso contrario no se parará a mirar quién sea la persona castigada y las multas y castigos que imponga han de ir concuados y encaminados a servir de ejemplo.

Esta política de abastos y precios, que tan acertadamente ha comenzado y sigue el señor Cadenas, la quiere hacer extensiva a los hoteles, fondas, bares, etc., pues ha llegado a su conocimiento que en algunos de estos se cometen abusos que está dispuesto a no tolerar y cortar, así como también ha llegado a su conocimiento que determinados dueños de habitaciones se valen de la escasez de viviendas, dadas las actuales circunstancias, para lucrarse en forma escandalosa y no propia de tiempos en que las imperiosas exigencias de la Patria hacen que se sea más moderado en las ganancias.

DOCTRINA TRADICIONAL

La evolución ideológica que, ahora hace un siglo, experimentó, con rumbo a la Tradición, el ilustre marqués de Valdegas, nos da ocasión para tratar un tema ya vivo en estas columnas, y es la conveniencia de rendir ahora el homenaje debido a los grandes pensadores de la Tradición, tan odiados del liberalismo como dignos de nuestra memoria constante.

Mucho se ha escrito —el tema es de fuerza sentimental inagotable— sobre la obra fecunda de nuestros mártires. Pero quizá no se ha ponderado tanto la obra iluminadora de nuestros polemistas, oradores y propagadores de Salva y Fátimas hasta "Eneas" y Mella, Aparisi y los Necedales. Quizá actualmente no se les recuerde con aquella frecuencia que debiéramos. Quizá su doctrina pase inadvertida, aquel riquísimo filón de pensamientos y de vidas edificantes, contra los que se estrelló la bznofia liberal.

El acontecimiento que este año se conmemora de la vida íntima de Donoso, puede servirnos de homenaje a aquellas figuras cumbres del liberalismo. Y como no nos gusta solamente hablar, sino que queremos también hacer, acemos proporemos, para una festividad próxima, algunas iniciativas que exalten a las luchas ideológicas de nuestros guerrilleros intelectuales del pasado siglo. Con ello, a la vez que cumplimos con un deber de justicia, haremos una fundamental obra patriótica.

LOS MONTES ESPAÑOLES

Ayer publicamos en estas columnas las últimas disposiciones del Ministerio de Agricultura en defensa de los montes españoles.

Habrá pocos asuntos en España sobre los que se haya hablado más y se haya hecho menos como en el fomento de nuestra riqueza forestal.

Las disposiciones que ahora dicta el Ministerio de Agricultura, abarcan tres normas que si se persigue su cumplimiento como ha de perseguirse a toda costa, obtendremos un fuerte provecho en el arbolado nacional.

Que quien corte árboles, plante a plazo fijo otros tantos. Que se haga una declaración de la propiedad forestal particular para regular estos aprovechamientos. Que en cada distrito forestal se constituya un fondo para premiar a los particulares que más se distinguen en la repoblación.

Esas normas han de ir formando en el ánimo de todos el entusiasmo que merecen los intereses forestales.

En nuestros pueblos de Alava son muy frecuentes las peticiones de recursos de montes para atender con esas certezas y matarrasas a legítimas necesidades del común. Pero ya que se concedan tales aprovechamientos de nuestra riqueza forestal, debe exigirse igualmente a los pueblos mayores celo en la repoblación de nuestros montes, conservando y mejorando este patrimonio que en todos los tiempos ha sido fundamental sosten de las necesidades de la población rural de Alava, y que debemos procurar con nuestros trabajos y solicitud, lo siga siendo también para lo porvenir.

Parte oficial de guerra del Cuartel General

Parte oficial de guerra del Cuartel General del Generalísimo correspondiente al día 5 de octubre de 1938:

En el sector del Ebro se ha rectificado nuestra línea a vanguardia, rechazándose varios intentos de contraataques del enemigo y persiguiéndole. Dejé abandonados más de 100 muertos y 65 prisioneros.

Salamanca, 5 de octubre de 1938. III Año Triunfal.—De orden de S. E., el General Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.



Mientras tú disfrutas en alegre comidad de tu hogar, hay otros que sufren las duras penalidades de la campaña.

Tu donativo será el reconocimiento más sincero de su sacrificio.

Frentes y Hospitales lleva a los frentes y a la retaguardia el espíritu genuino del Movimiento: Dios y España.

¿Por qué puedes vivir en una España grande? Porque la juventud heroica defiende tu honor y quizá tu propia existencia.

No lo olvides y envía tu donativo a

FRENTES Y HOSPITALES

Acción Católica de la Mujer

Unión Diocesana. Retiro Mensual

Tendrá lugar el sábado 8 de octubre en la Capilla privada del Convento de María Reparadora.

Mañana: A las ocho, Meditación por el señor Consiliario.

A las ocho y media, Misa dialogada-Comunión.

Tarde: A las tres y media, Rosario. Examen práctico.

A las cuatro y cuarto, Meditación.

A las cinco, Plática.

A las cinco y media, Bendición del Santísimo.

Se recuerda a todas las socias de Acción Católica, que es obligatoria la asistencia. Más que por causa justificada no puedan asistir deben comunicarlo a sus respectivas Vocales de Religión parroquiales.

Se invita también a las señoras, que sin pertenecer a la Acción Católica deseen asistir a dichos actos.

LA NECESIDAD NO TIENE ESPERA...

Acude cuanto antes a aliviarla, jugando a la LOTERIA DE LA CRUZ ROJA, del 11 de Octubre, cuyos beneficios ayudarán a la Lucha contra la Tuberculosis y otras calamidades.

Frentes y Hospitales

"Espero vuestra solicitud cuando no tengamos que ganar tierras, pero sí corazones para Dios y para España"

"Tengo por segura la salvación de España cuando os veo auxiliar por igual a un comunista que a un soldado de nuestras heroicas divisiones."

El Generalísimo Franco a las enfermeras en el día de su Santo

Burgos.—El Generalísimo recibió a doce damas enfermeras, que en representación de todas las de España acudieron a su Palacio para hacerle entrega de un álbum de firmas. Una de las señoras hizo la ofrenda al Caudillo con estas palabras:



"Todas las damas enfermeras, en todos los hospitales militares de los frentes, han recibido hoy la Santa Comunión, con motivo del día de vuestra fiesta onomástica, impetrando al hacerlo la protección de Dios para vuestra Excelencia, salvador de España, y en este álbum han estampado sus firmas rogándonos que os lo entreguemos como testimonio de gratitud y de adhesión inquebrantable."

El Generalísimo ha contestado a este mensaje de las enfermeras diciendo:

"Gran bien me hacéis con vuestro recuerdo y presencia porque nunca mejor que hoy comprendo a qué grado está elevando la recompensa que me otorga constantemente, recompensa de colaboración, cariño y generosa cooperación. Escasas son las veces que me dejan libre mis afanes y compromisos para acudir a los hospitales. Yo soy de los que entienden que visitar un hospital no es cosa de un momento. Visitar un hospital precisa ahora pasar días completos, y yo no dispongo de tanto tiempo. Pero yo os he visto a vosotras, damas enfermeras, en múltiples ocasiones; siempre atentas, al servicio de Dios y la Patria. Os contemplé y os ví en Riazza y en Aragón, cuando era bombardeado el hospital que ocupabais, y sin que en vuestros semblantes quedara reflejado el peligro que corríais. Vuestras manos seguían curando a los heridos, limpiando de las frentes de los agonizantes el sudor frío de la muerte, dando de beber, sollicitas, a los heridos el agua, ayudando a escribir a los convalescientes las cartas para sus madres y novias... ¡Gracias, señoras, gracias de todo corazón! Yo sé que vuestra obra es hoy trascendental, pero sé también que más ha de ser en el día de mañana, porque esa constante labor de amor, de entereza, es mil veces más útil con nuestros enemigos que todo género de propaganda. Yo os digo que no cejéis en vuestra obra, porque vosotros sois la encarnación de la paz. La abnegación que ponéis en el servicio de los heridos hará que las madres, las esposas, las hermanas, las novias de todos los lugares y de todos los hogares de España, bendigan y santifiquen esos emblemas y esos uniformes. Pues bien, yo veo en vosotras claramente la redención de España. Ved la saña de los rojos contra todo lo noble y sagrado, pero en España no ha prendido todavía contra la mujer santa que nos da

Hacia la resolución del conflicto de Palestina

Los árabes han instituido una autoridad dirigente del movimiento

Jerusalén. — El movimiento árabe toma cada vez más incremento y se afirma de manera inequívoca en todo el país, haciendo cada vez más difícil la labor de represión de las autoridades inglesas.

El empuje revolucionario, es de tal intensidad, que gana insensiblemente todo el país. Los árabes han instituido públicamente una autoridad dirigente del movimiento y lo han consolidado definitivamente estado social.

Ha ganado ya hasta al elemento que podía considerarse adicto a Inglaterra, hasta tal punto, que recientemente las autoridades se vieron obligadas a disolver el cuerpo auxiliar de policía árabe, por no merecer confianza de los mandos.

En Napluse, los jefes musulmanes han prestado juramento de fidelidad al gran Mufti Hojhd Hamim el Hussein, desterrado en el extranjero y a quien todos han reconocido como jefe supremo en el país.

Cuatro lugartenientes son los que comparten el mando: el primero tiene asignada la región del valle del Jordán, Napluse y Bel-

Labor moralizadora del nuevo Estado

"La asistencia religiosa de las Prisiones con la cristiana labor de apostolado que la condición de los reclusos demanda, quedará bajo la dirección de los Prelados Diocesanos"

El "Boletín Oficial del Estado" de hoy, publica la siguiente orden:

Ítemo. Sr.: Disuelto desde 1931 el Cuerpo de Capellanes de Prisiones y declarados en situación de excedencia forzosa, con percibo de dos tercios de su haber anual, los Sacerdotes que lo componían, muchos de los que han desaparecido posteriormente, por distintas causas, se hace preciso organizar sobre nuevas bases la asistencia religiosa de los reclusos en los Establecimientos penitenciarios, misión que, si en todo tiempo representó un valioso factor de moralización del delincente, ahora, ante las circunstancias nacionales, alcanza mayor trascendencia aún y requiere por eso mismo el más extremado celo sacerdotal en su desempeño.

A tal fin, este Ministerio ha tenido a bien disponer:

Primero.—La asistencia religiosa de las Prisiones, con la intensa labor de apostolado que la condición de los reclusos demanda, quedará bajo el patrocinio y dirección del Excmo. señor Obispo de cada Diócesis, dentro del territorio de la misma; correspondiendo al Prelado:

a) Proponer a esa Jefatura del Servicio Nacional los Sacerdotes del Clero secular o regular, a quienes haya de confiarse el servicio religioso, a título de Capellanes provisionales en las Prisiones, individualizando la propuesta para cada una e indicando la gratificación que como estipendio deba percibir el designado, en cuenta proporcional a

hijos o que nos trajo al mundo. Seguid realizando esta obra benemérita en el corazón de todos. Yo tengo por segura la salvación de España cuando contemplo hasta qué punto vuestro instinto maternal os lleva a todos los sacrificios, y por igual auxiliar a un comunista que pudo asesinar a vuestro padre o a vuestro hermano que a un soldado de nuestras heroicas divisiones. Para mañana, cuenta España con vosotros. Yo reclamo vuestra colaboración porque sé que es precisa. Espero de ella la misma solicitud cuando no tengamos que ganar la tierra a los rojos, pero sí emprender la conquista de su corazón para Dios y para España."

Segundo.—Con relación a las Prisiones donde en la actualidad preste el servicio religioso alguno de los antiguos Capellanes del Cuerpo de Prisiones, el Excmo. Sr. Obispo, previa la información que estime necesaria, manifestará a esa Jefatura la procedencia de que continúe ejerciendo su Ministerio dicho Capellán, excedente, o de que se le sustituya.

Tercero.—Los Directores de los Establecimientos atenderán cuantas indicaciones se dignen hacerles los respectivos Prelados acerca de las necesidades del Culto en las Prisiones, para cumplir las por sí o transmitir las a ese Centro directivo si no estuviese en sus facultades y medios la ejecución de aquellas.

Cuarto.—La función encomendada al Sacerdote que se designe Capellán provisional, no excluye ni limita la acción de las Congregaciones Religiosas que atiendan a las necesidades espirituales de los reclusos, sino que, por el contrario, habrán de armonizarse y completarse ambas actuaciones para el mejor servicio del alto fin a que se dirigen.

Quinto.—Queda autorizada esa Jefatura del servicio Nacional para la aplicación y desenvolvimiento de las reglas procedentes, realizando las gestiones y dictando las disposiciones complementarias que a tal efecto considere oportunas.

Dios guarde a V. I. muchos años.—III Año Triunfal.—Tor más Domínguez Arévalo.

Español: Piensa que si tú satisfices tu necesidad de esparcimiento en cines y cafés, el soldado en la trinchera y en el hospital solo tiene el libro como amigo.

Durante el mes de septiembre han perdido los rojos 68 aparatos seguros y 26 probables

Burgos.—El número y detalle de los aviones rojos derribados por los aparatos de caza nacionales y la artillería antiaérea nacional durante el mes de septiembre del año actual, ha sido el siguiente:

- Día 1, en Zújar, 2 "Delfines" seguros.
 - Día 2, en Zújar, 4 "Martín Bomberg" seguros, un "Curtis" probable, un "Boeing" seguro y un "Boeing" probable.
 - Día 3, en las proximidades de Murcia un "Delfín" seguro.
 - Día 5, en la Sierra de Camballs, 4 "Boeing" seguros y 2 probables; al Este de Gandesa, 4 "Curtis" seguros y 1 probable; en Camposines, un "Curtis" seguro; en la sierra de Camballs, un "Curtis" seguro.
 - Día 7, al Sur de Fatarellas, 2 "Boeing" seguros.
 - Día 9, al Sur de Fatarellas, 1 "Boeing" seguro.
 - Día 13, en Fayón, 1 "Boeing" seguro; en Almentor, 1 "Boeing" seguro; en el sector del Ebro, 2 "Curtis" seguros.
 - Día 17, en Prat de Llobregat, 2 aviones sin tipo destruidos.
 - Día 20, en el sector del Ebro, 4 "Boeing" seguros.
 - Día 21, en el sector del Ebro, 2 "Boeing" seguros; en el sector del Ebro, 1 "Curtis" y un "Boeing" probables; en el sector del Ebro, 1 "Curtis" probable; en el sector del Ebro, 3 "Boeing" seguros.
 - Día 22, en el sector de Corbera, 1 "Curtis" seguro; en la sierra de Camballs, un "Boeing" seguro.
 - Día 23, en el sector de Corbera, 3 "Curtis" seguros y 1 probable, 8 "Boeing" seguros y 6 probables y 3 "Martín Bomberg" seguros.
 - Día 24, en Camposines, 1 "Boeing" seguro; al Sur de Corbera, 3 "Boeing" seguros y 6 probables y 1 "Curtis" seguro.
 - Día 27, al Sur de Corbera, 2 "Boeing" seguros y 3 probables.
- Total: 66 aviones derribados seguros y 26 probables y 2 destruidos.

TODO MASON ES UN TRAIADOR A LA PATRIA

Un muerto y varios heridos en un choque de automóviles

En la mañana de hoy y en la carretera de Vitoria a San Sebastián, ha ocurrido un choque de automóviles del que han resultado varias personas heridas, algunas de ellas de cuidado, y un muerto.

El accidente ocurrió en las proximidades de Salvatierra, y en el kilómetro 17 de la carretera de Alsua.

Procedente de Pamplona venía un coche de turismo ocupado por cuatro personas y en dirección opuesta iba un autobús de viajeros.

Al llegar al punto de referencia y como consecuencia de haberse interpuesto entre ambos un pequeño carro que iba guiado por una mujer del inmediato pueblo de Gaceo, los vehículos chocaron, resultando muerto en el acto el conductor del coche de turismo llamado Angel del Pino.

EL TIEMPO PASA SIN DARSE CUENTA...

Compra cuanto antes un billete para la LOTERIA DE LA CRUZ ROJA, del 11 de Octubre, destinada a la Lucha Antituberculosa y otras calamidades

GENERALISIMO FRANCO.

INFORMACION NACIONAL Y EXTRANJERA

El presupuesto rojo acusa noventa y tres millones de déficit

Ayer fueron detenidas en Valencia cuatrocientas personas

Barcelona.—El diario socialista "Fragua Social" publica un manifiesto del partido socialista español atacando violentamente a Chamberlain y Daladier, en los términos siguientes: "El partido socialista español no puede ocultar la gravedad del momento actual y el completo fracaso del proletariado marxista después de los acuerdos de Munich. Por eso precisa la unión de todas las fuerzas proletarias a fin de la formación de un frente único de agitación y de lucha para que combata y aniquile a los Gobiernos democráticos que pactaron, traicionando al proletariado, con Alemania e Italia. Chamberlain y Daladier actuaron criminalmente, traicionando a sus representaciones, y es preciso su derrota".

He aquí, pues, una nueva muestra de que los verdaderos parti-

Disposiciones oficiales

Se conceden franquicias al Consejo Superior de Protección de Menores

Normas reguladoras de los Centros de Enseñanza privados

El "Boletín Oficial del Estado" de hoy, publica entre otras las siguientes disposiciones:

Ministerio de Hacienda.—Orden concediendo franquicia postal y telegráfica al Consejo Superior de Protección de Menores.

Ministerio de Justicia.—Orden organizando la asistencia religiosa en las Prisiones.

Otra nombrando Juez, interinamente, para el Juzgado de Primera Instancia e Instrucción de Castellote a don Francisco Ruiz Jarabo.

Otra nombrando Juez de Primera Instancia e Instrucción de Navacerrada a don Santos Gandarillas Calderón.

Otra id. de Huesca a don Luis María Moliner.

Otra id. de La Palma del Condado a don Antero Rodríguez Martín.

Otra id. de Sigüenza a don Agustín Bernardino Puente Veloso.

Vivienda gratis

Se cede en pueblo próximo a Vitoria. Condiciones e informes en la Sociedad Cooperativa de Electricidad.

Anuncios telegráficos

PAGO AL CONTADO En metálico, sellos de Correos o giro postal.

PERDIDA de cadena imitación oro, desde San Prudencio, Florida, Marianistas. Entregando esta Administración gratificarán.

JOVEN ofréciese acompañar niños o cosa análoga, sabiendo bordar, coser, etc. Informes, Independencia, 4, cuarto derecha.

SE ALQUILAN garages en buenas condiciones. Razón, Olaguibel, 18, segundo.

PERDIDA de un paraguas de señora en el Nuevo Teatro. Entregando en esta Administración gratificarán.

"Librería Cervantes"

Acabamos de recibir nueva remesa de libros nuevos de actualidad. A Madrid 662, de Juan Ignacio Luza de Tena.

Las Crónicas de "El Tibib Arrumi" — Primera, segunda y tercera.

La Epopeya del Alcazar.

Poesía de José María Pemán.

Evangelio de la Nueva España, de Lugeno Fernández, S. J.

Los Fugitivos.

Manolo, de Francisco de Cosío, y otras varias.

LOS NOVELISTAS. Una novela cada semana, de las mejores firmas. BIBLIOTECA "ROCIO". Relatos - Novelas - Aventuras, las mejores y más seleccionadas novelas y el precio más económico.

La última a la venta es la XXIII.

"Con las mismas armas", por G. de Verly.

Material escolar y objetos de escritorio.

DATO, 30 — Teléfono. 1372 — III Año Triunfal.

Intercambio cultural

El ministro de Educación despide a los maestros que van a visitar los métodos pedagógicos de Italia

Sevilla.—Los doscientos maestros y maestras que van a Italia invitados por el Duque para conocer los métodos pedagógicos de aquel país, se concentraron ayer mañana en la Universidad, con los profesores y funcionarios del Magisterio afectos al Ministerio de Educación Nacional, con el fin de ultimar los detalles de la expedición.

A las seis de la tarde, en el Salón de actos de la Universidad, se celebró la despedida oficial de los expedicionarios, asistiendo el ministro de Educación Nacional, don Pedro Sainz Rodríguez, venido expresamente con tal fin.

Con el ministro ocuparon la presidencia el cónsul de Italia, que representaba al Embajador; general Llanderas, por el general Queipo de Llano; alcalde, gobernador civil, Rector de la Universidad y otras autoridades. La presidencia estaba adornada con banderas de los dos países y retratos del Generalísimo y el Duque.

Los maestros expedicionarios vestían la camisa azul y la boina roja. En primer término habló el cónsul de Italia, quien dijo a los maestros que tendrían en su país todas las ayudas precisas para el estudio que realicen.

Con palabra elocuente hizo un cálido elogio de España, que es —dijo— el país que mayor tributo de sangre ha dado para su redención. Fue muy aplaudido.

A continuación hizo uso de la palabra el ministro de Educación Nacional, señor Sainz Rodríguez.

Empezó diciendo que había querido presidir este acto, porque la presencia del Gobierno demuestra la importancia que concede a la política de cultura que desarrolla, a la relacionada con la cultura hispano-italiana, y además para corresponder a la gentileza y el gesto del Duque de invitar a los maestros españoles a estudiar la formación cultural y técnica de su país.

Dice a los maestros que van a un pueblo de una gran disciplina.

Se extiende en consideraciones sobre las enseñanzas que tendrán ocasión de aprender durante su estancia en la Italia fascista engrandecida por un hombre genial, que ha sabido realizar la gran obra educadora de su pueblo, porque Mussolini no sólo ha propulsado el renacimiento de la Patria, el comercio y las comunicaciones de la nación italiana y el crecimiento maravilloso de su fuerza armada, todo lo cual representa el florecimiento exterior de un pueblo. El Duque ha realizado la más honda y segura transformación del pueblo italiano por la gran obra educadora del alma y del espíritu de cada italiano.

Debido a ello Italia pudo hacer frente a las sanciones cuando la campaña de Abisinia y demostrar su temple moral, capaz de ganar la batalla frente a todas las con-

De nuestras viejas Cruzadas

Cómo entienden el amor las mujeres carlistas

En una noche del mes de noviembre de 1873, en un pueblo de la provincia de Burgos, sostenían dos jóvenes el siguiente diálogo:

—Vengó a despedirme; esta misma noche nos marcharemos cuatro amigos a unirse a los carlistas; mucho siento separarme de ti, pero he dado mi palabra y tengo que cumplirla.

—Bien llamado lo has tenido; esto prueba que ya no merezco tu confianza.

—Es que hay cosas que no pueden decirse a las mujeres porque no saben callarlas.

—En cuanto a mí te equivocas; no sabes lo contenta que estoy en este momento; si yo fuera hombre va haría mucho tiempo que empuñaría el fusil, de modo que si has creído que iba a desanimarme, es un error.

—Como tú sabes, desciendo de una familia carlista que ha hecho los mayores sacrificios por la causa de Don Carlos, y sería una egoísta si por tenerte a mi lado te aconsejase que no fueses a unirse a los defensores del Altar y del Trono.

—Muy animado estaba para ir a la guerra, pero ahora lo estoy mucho más con las palabras que me acabas de oírte; no esperaba menos de ti, y estoy firmemente convencido que no amarás a otro mientras voy peleando por nuestros ideales, y que si tengo la suerte de volver tendré la dicha de hacerte mi esposa.

—Ciertamente; pero ha de ser con la condición de que has de ser muy valiente; de lo contrario no cuentas más conmigo.

—Te juro que lo seré, pues aun cuando fuese cobarde, tu recuerdo me hará ser valiente.

—Toma este escapulario de la Virgen del Carmen para que cuando le reces te acuerdes de mí, y marcha, que tus amigos te estarán aguardando; no vayan a creer que estoy aconsejándote que faltes a tu palabra. ¡Adiós!, no me olvides.

—¡Adiós! y ten la seguridad que si muero, al exhalar el último suspiro pronunciaré tu nombre.

Se separaron los dos jóvenes tristes y alegres al mismo tiempo; alegres porque los dos coincidían en las mismas creencias, y tristes porque quizá no volverían a verse más.

Los cuatro amigos se incorporaron a las filas de Don Carlos;

PIDA LICOR KARPY Cafés, Bares, Ultramarinos

En una escaramuza de avanzadas frente de Oteiza se le reventó el fusil y el fogonazo le quemó un ojo dejándole tuerto.

En el combate de Peña-Plata una bala le destruyó la mejilla izquierda, dejándole el rostro hecho una lástima.

Pocos días después se terminó la guerra y él continuó en el hospital hasta restablecerse.

Cuando se dirigía a su pueblo una duda le hacía sufrir. ¿Querría su novia casarse con un hombre que tenía la cara tan destrozada? Pronto iba a saberlo.

Llegó a su pueblo, y después de abrazar a sus padres, fue a casa de su prometida, la cual sabía por los que habían estado con él, que se había portado como un hombre y que había tenido la desgracia de haber quedado desfigurado.

—Vengo —dijo— a saludarte, pero tengo la seguridad de que ya no serás mi esposa.

—Te engañas miserablemente: hoy te amo más que nunca, pues si tienes la cara fea, en cambio tienes un corazón que vale un mundo, y para que te convenzas de que es cierto lo que te digo, desde hoy mismo puedes empezar a hacer las diligencias para casarnos.

Pocas semanas después se dirigieron a la iglesia del pueblo, acompañados de los parientes y amigos, para que un sacerdote bendijese su unión y la muchacha iba más orgullosa que si llevase a su lado al hombre más hermoso de la tierra.

Mujeres como aquella hay muchísimas en el partido carlista, son descendientes de las que, cuando el invasor extranjero sembró en nuestra querida patria el germen del liberalismo maldito, animaban a sus hijos, esposos, hermanos y prometidos, para que fuesen a pelear por la independencia española al grito de Dios, Patria y Rey.

J. S. E.

Aviso importante

La Comisión permanente de señores Accionistas del Banco de España, ruega a todos aquellos que les confíaron sus extractos de propiedad de sus acciones, se sirvan pasar por la Secretaría del mismo, en esta plaza, provistos del recibo provisional que se les expidió, al objeto presente de poder canjearlo por los originales.

También, dicha Comisión ruega, encarecidamente, a los señores Accionistas que no han enviado aún las cartas que se solicitaban por medio de los anuncios publicados en la Prensa local los días 10 y 19 del pasado septiembre, se sirvan enviarlas a la mayor brevedad, por ser de suma trascendencia el asunto que las motiva.

Vitoria, 7 de octubre de 1938.—III Año Triunfal. Por la Comisión, B. de la Brena.

COMPRA, VENTA Y REPARACIONES CASA SERVANDO TELEF. 1748 SAN PRUDENCIO, 17 VITORIA.

La iglesia que surgirá en Roma en el área de la Exposición

El Papa, complacido, expresa sus votos por la iniciativa

Roma.—El Papa ha recibido presentados por monseñor Celso Constantini, secretario de "Propaganda Fide", al senador Cini, comisario general del Ente autónomo de la Exposición mundial de Italia Piacentini, sobreintendente de los arquitectos y al arquitecto Feschini, autor del proyecto de la iglesia monumental que se levantará en la zona de la Exposición.

El senador Cini ha mostrado al Papa el modelo en yeso de la iglesia que será dedicada al martirio sufrido por San Pablo en la localidad de Tre Fontana.

La iglesia tendrá una altura de 60 metros y la cúpula, la mayor de Roma después de la vaticana, un diámetro de 30 metros y la superficie de cerca de 5.000 metros cuadrados. La iglesia exteriormente estará toda revestida de travertino y en el interior de mármoles preciosos.

El Papa ha examinado largo rato el boceto escuchando las explicaciones del arquitecto y ha tenido palabras de vivo elogio para los presentes, augurando el feliz éxito de la Exposición. Finalmente bendijo a todos los presentes y a sus trabajos.

El sábado actuará en el Nuevo Teatro la Compañía de comedia cómica Osete-Espinosa

Permanecerá en Vitoria seis días

Los señores abonados a la Compañía Nini Montian-Rafael Bardem tendrán a disposición sus localidades durante el día 6.

Obras que probablemente se pondrán en escena:

"El verdugo de Sevilla", "Mía Javierra", "El Niño de las Colas", "La venganza de Don Mendo", "La Casa de Salud" y "El orgullo de Albaicete".

Ha quedado abierto el abono para las seis funciones a los precios siguientes:

Butaca de patio: tarde, 15 pesetas; noche, 13,50 pesetas.

El abono estará abierto los días 6 y 7.

Hospital Militar Seminario

CONCURSO DE OBJETOS DE PAPEL

| | Pesetas |
|---|---------|
| Suma anterior, | 1.542 |
| Sra. Viuda de Arreaga, | 15 |
| Delegación Provincial de Asistencia a Frentes y Hospitales, | 100 |
| "La Vascongada", | 25 |
| Mercedes Mora, | 2 |
| María Cruz Guineá, | 5 |
| Alfonso Lascrain, | 5 |
| Ignacio Lascrain, | 5 |
| Fulgencia Torrijos, viuda de Aracama, | 5 |
| Total, | 1.704 |

Se siguen recibiendo donativos en las direcciones del Hospital, en Radio Vitoria y en Casa de Olivares.

DE LA ALCALDIA

Un donativo

El alcalde, señor Santaolalla, al recibir a los periodistas les dijo que su amigo don Pablo P. de Calleja le visitó ayer entregándole 1.000 pesetas para que las distribuya en la siguiente forma: 400 para la Suscripción Nacional, 200 para Auxilio Social, otras 200 para Frentes y Hospitales y 200 para el "Hogar del Herido". Muy gustoso —dijo— le remitió a su destino estas cantidades haciendo público agradecimiento a tan espléndido donativo.

Protesta contra el Gobierno soviético

Tokio.—La agencia Domei, en despacho de Kharbin, dice que el Gobierno del Mandchukuo ha dirigido una protesta al Gobierno soviético por una nueva violación por sus tropas de la frontera, don de un grupo de soldados soviéticos, después de atravesar la frontera por la parte alta del Amour, se adentró en territorio mandchukuo y se llevó a trece súbditos del Mandchukuo que navegaban en una barca. El Gobierno del Mandchukuo pide la liberación inmediata de esos individuos.

A Z P I A Z U HNOS. MUEBLES VITORIA. Casa especializada en toda clase de trabajos de tapicería. SAN PRUDENCIO, 23 y 25.

